



County of Santa Cruz

COUNTY ADMINISTRATIVE OFFICE

701 OCEAN STREET, SUITE 520, SANTA CRUZ, CA 95060-4073

(831) 454-2100 FAX: (831) 454-3420 TDD/TTY: call 711

CARLOS J. PALACIOS, COUNTY ADMINISTRATIVE OFFICER

26 de Abril de 2023

Miembros de la junta directiva

Me complace en presentar el Presupuesto Propuesto para el Año Fiscal 2023-24. El Presupuesto Propuesto incorpora las prioridades de la Junta de Supervisores para el próximo año y continúa con las prácticas financieras prudentes que nos permiten mantener nuestras reservas presupuestarias y nuestra calificación AAA de bonos; al mismo tiempo que aseguramos la continuidad de los servicios públicos durante tiempos económicos inciertos.

El Presupuesto Propuesto de \$1.104 mil millones de este año incluye un Fondo General de \$731.5 millones que prioriza el mantenimiento de compromisos y capacidad existentes, incluyendo casi \$12 millones en el presupuesto base, para aumentos salariales y de beneficios, con inversiones específicas modestas para mejorar los servicios a la comunidad.

Desafíos Actuales y a Futuro

Costos por Mantenimiento Diferido y Desastres Significativos. A pesar de tener un presupuesto equilibrado, seguimos preocupados por los desafíos tanto inmediatos como futuros. Estos incluyen abordar el mantenimiento diferido significativo en nuestras instalaciones y carreteras, administrar el flujo de efectivo del Condado mientras esperamos hasta \$100 millones, en reembolsos por costos pasados y actuales de respuesta y recuperación de desastres, asignar fondos para servicios de la salud de comportamiento, servicios legales y otros servicios de apoyo para implementar "CARE Court", y apoyar la parte correspondiente del Condado de aproximadamente \$30 millones, necesarios para financiar sistemas de la comunicación de emergencia por radio de última generación utilizados por nuestros socorristas.

Incertidumbre Económica. Aunque el Presupuesto Propuesto cubre aumentos de costos negociados y avanza en nuestros objetivos, nuestro modelo a largo plazo incluye déficits actuales. También carecemos de las reservas adecuadas debido al riesgo de una recesión económica, otros desastres naturales y la infraestructura del

envejecimiento natural de las instalaciones. Como hemos informado, el Estado enfrenta importantes déficits presupuestarios, con ingresos que no alcanzan a las previsiones, y con la inflación que sigue siendo alta. Y aunque el crecimiento general del empleo sigue siendo fuerte, los despidos en la industria tecnológica han afectado al Área de la Bahía.

Papel Disruptivo de los Desastres Naturales. Recientemente, a causa de una serie de tormentas de río atmosférico, los desastres naturales continúan desempeñando un papel disruptivo en las finanzas del Condado. Ya sea que el Estado o el gobierno federal proporcionen asistencia por desastres a los gobiernos locales, el costo de la respuesta inmediata siempre recae en los contribuyentes locales. Solo en el 2023, superaremos los \$50 millones en costos de respuesta y recuperación de desastres. Aunque esperamos recuperar gran parte de ello, todavía estamos negociando con los socios estatales y federales para el reembolso de los \$67 millones pendientes de los incendios de CZU, un evento que tiene más de dos años y medio de antigüedad, y la pandemia COVID-19.

Sub-Financiamiento Sistémico. A pesar del sub-financiamiento sistémico, que incluye una parte mucho menor de los dólares de impuestos a la propiedad local que la mayoría de los demás condados el Presupuesto Propuesto comienza a abordar algunas mejoras pendientes en las instalaciones. Esto es un paso adelante, pero tenemos más de \$300 millones en infraestructura sin financiación, y la evaluación de la condición de las instalaciones del condado, casi completa, probablemente requerirá decenas de millones para mantener nuestros edificios. Sin embargo, seguimos comprometidos con priorizar inversiones estratégicas guiadas por los valores y objetivos de nuestro Plan Estratégico.

Inversiones Estratégicas y Logros

Instalaciones Nuevas y Mejoradas. Durante el próximo año fiscal, abriremos el nuevo Centro de Gobierno del Sur del condado en Watsonville para servir mejor a los residentes, completaremos las mejoras en el Centro de Detención de Menores para servir mejor a los jóvenes, desarrollaremos un nuevo Centro de Crisis para Niños para servir mejor a las familias locales, abriremos nuevas viviendas permanentes con apoyo del “Proyecto Homekey” para servir mejor a los residentes sin hogar, restauraremos el Centro de Recuperación de alquaciles para servir mejor a aquellos con delitos por intoxicación relacionados con sustancias, y reabriremos completamente el Centro de Natación Familiar Simpkins para satisfacer mejor las necesidades de recreación de nuestros residentes. Nuestro condado ha tenido un éxito extraordinario en la obtención de fondos de subvención para apoyar muchas

de estas inversiones y más, así como fondos federales para reconstruir el sistema de diques del Río Pájaro. Agradezco al personal que trabajó arduamente para asegurar estos fondos, aumentando y mejorando los servicios a la comunidad.

Innovaciones y Oportunidades. El Presupuesto Propuesto también mejora la atención médica y de la salud de comportamiento para aquellos en nuestros centros de detención e implementa CalAIM (transformación del sistema de Medi-Cal de California) para aquellos que hacen la transición de regreso a la comunidad. Avanza en las estrategias del Plan de Acción y Adaptación Climática del Condado e invierte en un Plan Maestro para el Envejecimiento, y un Plan Estratégico para Parques. Ofrece oportunidades de desarrollo profesional para apoyar a los nuevos y actuales empleados y reemplaza los sistemas tecnológicos clave para lograr servicios más eficientes y efectivos. Mejora nuestra infraestructura local a través de nuevas reparaciones por las tormentas, aumenta la vivienda accesible bajo nuestro próximo Elemento de Vivienda y planificación para el Rail Trail.

Presupuesto Propuesto y Objetivos Disponibles en Línea

Invitamos a todos a profundizar en estos temas explorando el presupuesto a través de nuestro premiado sitio web de presupuesto, que demuestra cómo el Presupuesto Propuesto respalda nuestros planes estratégicos y operativos. Esperamos que encuentren útiles las nuevas comparaciones entre el presupuesto propuesto y el presupuesto base, que deberían aislar los cambios presupuestarios más discrecionales de los aumentos de costos requeridos (como los de nuestros acuerdos con los empleados y los aumentos anuales de beneficios).

También queremos agradecer a nuestro personal del Condado, quienes dedican tanto tiempo a los extraordinarios e inéditos desastres naturales, así como a nuestros socios y residentes de la comunidad que ayudan a hacer que el Condado de Santa Cruz sea tan resistente como lo es. Y no podríamos haber logrado nada de esto sin el liderazgo y la orientación de la Junta de Supervisores.

Estamos listos para resolver los desafíos difíciles que se avecinan y esperamos lograrlo juntos en el próximo año fiscal.

Presentado con todo respeto,

Carlos Palacios
Oficial Administrativo del Condado